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投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ■业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场调研 □其他      

参与单位名称及

人员姓名 
线上参与公司 2023年半年度网上业绩说明会的投资者 

时间 2023 年 9 月 25 日 15:00-16:00 

地点 价值在线（https://www.ir-online.cn/） 

上市公司接待人

员姓名 
董事长兼总经理朱俭军、财务总监张开俊、董事会秘书朱婉珍 

投资者关系活动

主要内容介绍 

问：请公司领导介绍一下公司上半年的经营情况。 

答：2023年上半年，公司生猪养殖共出栏 115.3 万头，生猪屠宰共 208.81

万头，肉制品深加工销售共 612.75吨。整个 2023年上半年，生猪价格持

续磨底，给行业和公司带来不小挑战。公司不断加强精细化管理，养殖

效率不断提升，养殖成本呈现逐步下降趋势，但随着浙江省内养殖产能

的逐渐释放，2023年上半年公司亏损同比增大。2023年上半年，公司实

现营业收入 41.18 亿元，同比增长 6.75%；净利润亏损约 3.99 亿元；归

母净利润亏损 3.56亿元。 

 

问：公司的未来发展战略？ 

答：公司是农业产业化国家重点龙头企业，也是浙江省“养殖+屠宰”的

双龙头企业。围绕生猪产业链一体化布局，公司主营业务涵盖生猪养殖、

生猪屠宰、肉制品深加工三大主要板块。公司将坚持生猪全产业链一体

化的经营战略不动摇，聚焦农业、深化布局，踏踏实实“养好一头猪、宰

好一头猪”，做大做强生猪全产业链。当前环境下，公司将努力聚焦降



本，提升养殖成绩及效益，打造生猪养殖的竞争优势。 

 

问：请问公司的育种体系是如何规划的？ 

答：公司的育种体系和规划，综合了养殖端的生产成绩以及消费端的终

端需求这两方面考量，希望育种体系养殖生猪既具有成本优势，也符合

当地消费习惯。这也得益于公司在生猪屠宰业务端的长期经验积累。法

系猪的瘦肉率高、膘型适中、品相较好，同时产仔数高，繁殖性能、出生

均重等指标表现良好。公司引入法系种源进行繁育后，其生长速度经测

定也达到了较高的水平。预计整个法系高繁体系建成后，届时 PSY可以

达到 27-28 左右。公司也组建了专业的育种团队和人才队伍，同时与科

研高校及海外育种公司等展开积极合作。 

 

问：请问公司的核心养殖技术人员和管理人员是如何进行考核及激励

的？ 

答：在激励端，一方面，公司制定了股权激励方案，以 2023年和 2024年

的生猪销售量为主要考核指标，养殖团队的核心技术人员和管理人员均

参与了股权激励计划。目前来看，股权激励方案对于提升员工战斗力和

公司竞争力具有显著收效。另一方面，公司也改善了薪酬方案，建立以

业绩为导向的绩效考核机制，加强绩效比重，发挥员工主观能动性及工

作积极性。在考核端，公司针对不同的养殖环节，针对场长、饲养员、分

娩配怀员等不同的专业人员，分别细化了考核频率及考核指标，进一步

加强了日常考核。随着生猪养殖事业部的几大重要体系越来越健全，总

部对各猪场赋能的能力也在不断提升。 

 

问：公司的屠宰业务盈利表现很好，有哪些优势？ 

答：公司 2017年凭借屠宰业务完成上市，屠宰业务多年来盈利一直相对

比较稳定，主要得益于：1、浙江省习惯消费热鲜肉，公司独特的生鲜肉

品区域经销模式，可以实现以销定产，生鲜肉品售价由公司根据市场行

情统一制定，再直接将生鲜猪肉配送至个体肉摊、超市等下游客户，极



大提高了市场话语权；2、稳定的供应链优势，公司已成功构建全国生猪

采购平台，同时随着公司各生猪养殖场的相继投产，逐渐提高了公司的

生猪供应自给率，在一定程度上降低了公司的采购成本；3、经过多年经

验沉淀，公司生猪屠宰业务已拥有国内领先的技术工艺水平、先进的信

息化管理系统、成熟的质控及管理体系以及专业的人才队伍。 

 

问：公司长期发展规划如何？ 

答：公司是农业产业化国家重点龙头企业，也是浙江省“养殖+屠宰”的

双龙头企业。围绕生猪产业链一体化布局，公司主营业务涵盖生猪养殖、

生猪屠宰、肉制品深加工三大主要板块。公司将坚持生猪全产业链一体

化的经营战略不动摇，聚焦农业、深化布局，踏踏实实“养好一头猪、宰

好一头猪”，做大做强生猪全产业链。当前环境下，公司将努力聚焦降

本，提升养殖成绩及效益，打造生猪养殖的竞争优势。 

 

问：请领导介绍下本次定增募集的资金用于什么项目？ 

答：您好，本次募集资金用于绩溪华统一体化养猪场、莲都华统核心种

猪场、年产 18万吨高档畜禽饲料项目以及偿还银行贷款，谢谢！ 

 

问：公司成本逐步下降，表现非常优异，请问是如何做到的？未来成本

下降的空间怎么样？ 

答：公司上半年养殖成本的逐步下降，主要受益于断奶仔猪成本的下降

以及料肉比的改善。公司 2022年首次大规模养殖及出栏，2023年狠抓精

细化管理，围绕管理的体系化、生产技术的标准化展开工作。生猪养殖

事业部已建成规模化养猪的几个重要体系，包括育种、饲料、营养、环

保、生物安全及薪酬考核等体系，并分别配置了专业化的管理人才。上

半年，公司在分娩配怀管理、批次管理、种群改善、饲料配方的生产工

艺、人员激励及考核等多方面取得进步，最终反映到养殖成本的逐步下

降。降成本是个系统性的工程，公司将围绕“少死猪、多生猪、长得快”

三大主要方面展开管理及生产工作：加强管理与考核，提升责任心，进



一步降低死淘率；做好生物安全防控，改善种猪群体，提高猪群健康度，

打造高繁育种体系；死磕养殖技术进步及管理提升，降低饲料成本，优

化营养配方。同时，随着公司产能利用率的不断提升，成本下降的空间

具有确定性，幅度也会比其他公司更大。 

附件清单（如有） 无 

 


